

**Entrevista al Compañero Ovidio Reyes
Presidente del Banco Central
con el Periodista Erving Vega
Estudio TN8, Canal 8
23 de Enero del 2020**

Bienvenidos, gracias por acompañarnos, iniciamos
Estudio TN8, edición para hoy Jueves 23 de
Enero. En la parte central del Programa
vamos a compartirles una evaluación de cómo

marcha la Economía, el tema lo hemos definido "Evaluación Monetaria y Perspectivas 2020", nuestro invitado es el Presidente del Banco Central, Ovidio Reyes, a quien le damos la bienvenida y le agradecemos nos acompañe; Buenos días Ovidio, bienvenido.

Definir el tema en ese sentido es porque todavía no hay información conclusiva sobre el cierre 2019 del PIB, pero ya hay información que hace proyectar más o menos cómo estaría cerrando 2019.

Palabras de Ovidio Reyes

Sí, del año 2019 ya tenemos la información monetaria de precios, fundamental, resultado de la inflación que fue de 6.13%, y el resultado de la evolución de los Agregados Monetarios que terminaron con una evaluación positiva; la Base Monetaria finalizó creciendo un 14%, y las Reservas Internacionales se acumularon en alrededor de 2,390 millones de dólares, casi los 2,400 millones de dólares.

Entonces observamos una Evolución Monetaria ya al cierre del año muy positiva, en Diciembre

habíamos esperado que hubiera una expansión y una recuperación de la Base Monetaria y los Agregados Monetarios debido a toda la evolución de las Festividades de Fin de Año, lo que efectivamente se produjo. Incluso se produjo un fenómeno, y es que se acumuló más liquidez de la que nosotros esperábamos, hubo una expansión muy importante, como te mencioné, de la base monetaria, pero en lo que va de Enero se preserva, y eso es una buena señal.

Creemos que la actividad comercial de Diciembre evolucionó de una manera muy positiva, hubo

un buen movimiento desde el Comercio, de las ventas, de las principales variables monetarias, depósitos, así como de las Remesas y toda la actividad financiera.

Las Exportaciones particularmente cerraron en positivo, nosotros las esperábamos negativas porque los precios habían bajado, pero hubo importantes recuperaciones en muchos sectores, particularmente recuperación de producción en Zona Franca y también en el Sector Primario, y eso dio como resultado una evolución positiva de las exportaciones.

Periodista Erving Vega

Antes de profundizar sobre el tema, me gustaría aprovechar la presencia del Presidente del Banco Central para destacar que este año, entiendo que en el Mes de Septiembre el Banco Central estará cumpliendo 60 Años y tienen ya una intensa Agenda de Actividades que incluye Exposiciones de Arte, Galas Artísticas, Seminarios en Temas Económicos. Me gustaría de alguna forma redondear y resumir qué es lo que hay en el marco del 60 Aniversario del Banco Central.

Palabras de Ovidio Reyes

El Banco Central de Nicaragua fue fundado el 16 de Septiembre del año 1960, y este año arriba a sus 60 Años de Fundación. El principal objetivo que se trazó para organizar un Banco Central, y crearlo, fue primero la emisión de la Moneda Nacional, el Órgano encargado de poner en circulación el Córdoba, y como tal, el objetivo de estabilidad monetaria, por lo tanto.

Además de eso, en sus inicios el Banco Central tenía la responsabilidad de la regulación

bancaria, que posteriormente mediante Reformas pasó a la Superintendencia de Bancos y otras Instituciones Financieras, bajo un principio de especialización.

Además de eso, el Banco Central tiene como objetivo ser el Banquero de los Bancos y del Gobierno, por lo tanto presta Servicios Financieros y contribuye al normal desenvolvimiento de los sistemas de pago.

Y por último, tiene la responsabilidad de promover la estabilidad del Sistema Nacional. Entonces, fue creado con el objetivo de asegurar

la Estabilidad Monetaria, Financiera y Económica. Entre otras funciones el Banco Central también recopila información estadística, pero su función central es la estabilidad de la Moneda Nacional, es lo que está mandatado por Ley.

Bueno, ya lleva 60 Años de operaciones el Banco Central, y creemos que es importante destacar entre la población cuáles han sido sus grandes avances, las contribuciones que el Banco Central viene realizando, y además de eso hacer una serie de actividades de promoción de las mismas y Actividades Culturales que el Banco Central siempre ha estado de liderazgo.

Nosotros tenemos un Programa bastante intensivo durante todo el año, que van desde Emisión de Sellos Postales, emisión de Billetes de Lotería, y emisión de otro sinnúmero de especies figurativas como Billetes y Monedas Conmemorativos que en su momento estaremos presentando a la población.

Pero también tiene Actividades Económicas de Celebración. La primera es, que queremos abrir las puertas del Banco para que las personas que estén interesadas en conocer de Economía y cómo opera el Banco Central, puedan asistir a Cursos que van a ser impartidos en

el Banco; entre ellos tenemos Cursos de Política Monetaria que tenemos previsto en Marzo de este año; Cursos de Estabilidad Financiera, básicamente tiene que ver con cómo nosotros visualizamos que debe promoverse la estabilidad del Sistema Financiero; Sistemas de Pago, todo lo que tiene que ver con las operaciones que el Banco Central realiza con el Sistema Financiero y los diferentes Agentes; Mercados Financieros e Instituciones Nacionales, Internacionales, e Indicadores Macroeconómicos. Estos van a estar en Agosto y en Octubre, o sea, todo un año de Capacitaciones que van estar siendo realizadas en el Banco Central,

y al cual aquellas personas interesada pueden aplicar, entre ellos Periodistas, Profesionales, Economistas, Estudiantes y Académicos.

Además, pensamos realizar Encuentros con Proveedores de información del Banco Central, que nos ayudan al levantamiento de precios, de las Estadísticas de Producción; y un Seminario Internacional que vamos a realizar sobre cómo se ejecuta la Política Monetaria en Centroamérica, con la participación de Delegados de Bancos Centrales en Centroamérica.

Y por el orden Cultural y Artístico, estamos pensando poner a disposición las Obras de

Arte que el Banco Central ha venido adquiriendo durante 60 años. Debo destacar que muchos de los Artistas, siendo Jóvenes, se acercaban al Banco, desde sus inicios, a vender sus Obras y tal vez no sabían que iban a consagrarse; incluso ya unos consagrados también se acercan al Banco para que esta Institución atesore sus producciones.

Entonces tenemos una Colección bien grande de Obras y creemos que es importante que el Pueblo las conozca, que la población pueda visitar, ver y valorar dichas Obras. No contamos nosotros con un espacio importante

para presentar estas Obras, por lo tanto solicitamos y nos han facilitado la Casa de los Pueblos para que allí hagamos la presentación de todas las Obras Artísticas del Banco, que durante una semana estará disponible al público, del 25 al 29 de Mayo. Así que desde ya estamos invitando a visitar lo que podríamos llamar un Museo Nacional de Arte.

Periodista Erving Vega

Acercándose todas estas Festividades colaboraremos dándoles su recordadita, porque también cerrarían con una Gala Cultural.

Palabras de Ovidio Reyes

Así es, tenemos una Gala Cultural en el Teatro Nacional Rubén Darío, el 18 de Septiembre.

También tengo el agrado de anunciar que vamos a finalizar el año con la presentación de la Obras Poéticas Complementarias de Rubén Darío. Nosotros ya habíamos producido la Antología Poética de Rubén, entonces ahora complementaríamos toda su Obra Poética. Con eso culminaríamos con producir toda la Literatura de Darío, pues tenemos los Escritos Políticos, la Antología Poética, ahora presentaríamos

la Antología Poética Complementaria de Rubén; además tenemos el Libro de Novelas de Rubén Darío, el Libro de Cuentos de Rubén Darío, que también estaríamos presentando. O sea, tendríamos la Colección completa de nuestro Gran Insigne Poeta.

Periodista Erving Vega

60 Años del Banco Central este año, en Septiembre. En el resumen que compartiste sobre el Objetivo, la Misión principal del Banco Central: Estabilidad de la Moneda. Empecemos por ahí, ¿cómo está esta parte?

Palabras de Ovidio Reyes

El año 2019, como te mencioné, ya tenemos la información de precios que recaba el Instituto Nacional de Información y Desarrollo, INIDE, y resultó en 6.13%. Debo decirte que es una tasa de inflación que nosotros esperábamos en 6.38%; o sea, terminamos un poco debajo de lo que estábamos esperando.

La información de Proyecciones 2019 nosotros la compartimos con el Ministerio de Hacienda y Crédito Público, quien la publicó en su Página Web y está en la Exposición de Motivos

del Presupuesto General de la República. Ahí nosotros estábamos esperando para este año 2019 una inflación de 6.38%, finalizó en 6.13%, y estábamos esperando también un crecimiento económico de 3.5% negativo, que como en una Entrevista que sostuve contigo en Octubre lo habíamos puesto en 4.5% negativo, debido a que la Economía Mundial se había enfriado.

La información de Actividad Económica la vamos a estar teniendo ya en producción preliminar pero ya bastante firme, a finales de Marzo, y esperamos incorporarla en el

Informe Anual del Banco Central de Nicaragua.
Entonces tuvimos un año 2019, creemos nosotros,
con una inflación de 6.3% y con Agregados
Monetarios creciendo en positivo.

Periodista Erving Vega

¿Ya ese ese es un dato conclusivo?

Palabras de Ovidio Reyes

Conclusivo. Este es un dato muy importante,
¿por qué? porque la Economía a raíz de la
situación sociopolítica de Abril experimentó

una reducción de Depósitos y una reducción de Crédito bancario. 2019, no obstante, ya está presentando síntomas de estabilización monetaria y financiera, y los tres Agregados Monetarios principales ya se encuentran creciendo en forma positiva; por ejemplo el Agregado Monetario o Base Monetaria, que es la emisión del Banco Central más la Caja de los Bancos, está creciendo un 14%, y lo que son los Agregados Básicos Monetarios en 21%, y el Agregado Monetario más amplio que incluye Depósitos a Plazo, de Ahorro, está creciendo un 3.8%.

En esta gráfica puedes observar la dinámica que en general traían estos Agregados, andaba por un 12% antes de Abril todos los Agregados Monetarios, dinero más depósitos, ahorros y plazos. Luego se ve una significativa baja, ellos cayeron hasta 22%, ¡30% incluso!, allá por Marzo 2019 alcanzó el mínimo, y luego ahora se observa la recuperación en tasa de crecimiento.

Aquí puedes ver el Dinero Ampliado que llamamos nosotros, en más de 180,000 millones en Marzo del año pasado, cómo bajó hasta Marzo, y ahora ya está en 150,000 millones

de córdobas. Igual ocurre y está pasando con las Reservas Internacionales que, como te mencioné, finalizaron el año en 2,397 millones de dólares; o sea un incremento con Diciembre del año pasado de 135 millones de dólares. Estos son síntomas bien firmes, contundentes, de que se está produciendo una estabilización monetaria y del Sistema Financiero.

No tenemos aún toda la información del Crédito, pero observamos nosotros que a la par de la evolución de los Depósitos también el crédito comienza, primero a bajar

la contracción crediticia que se estaba generando en la Banca, y luego a fines de Diciembre ya se observan evoluciones positivas en muchos Bancos que ya están entregando nuevamente y volviendo con sus Programas de Crédito. ¡Esas son buenas noticias!

Lo otro importante es que las tasas de interés, como nosotros lo mencionamos en el Programa de Octubre, como resultado de que el Sistema Financiero se está estabilizando ya comienza nuevamente a estabilizarse. Aquí tengo el gráfico de tasas de interés por ejemplo, de las tasas activas y las tasas pasivas. Este

es un fenómeno propio de la situación que ocurrió. Antes de Abril las tasas de interés activas estaban en un 8%, luego llegaron hasta un 12.5% las tasas activas.

Periodista Erving Vega

¿Cuáles son las tasas activas?

Palabras de Ovidio Reyes

Las tasas activas son las tasas del crédito, las tasas que los Bancos en promedio ofertan a la gente.

Periodista Erving Vega

Ese es un promedio que se hace entre el crédito de consumo, entre los créditos productivos.

Palabras de Ovidio Reyes

Ese es un promedio entre todas las tasas bancarias y todos los tipos de crédito que dan los Bancos.

Esa tasa estaba en 8.62% antes de Abril y luego llegó hasta un 12%; o sea, fue un aumento

importante y eso hizo que la Economía obviamente se enfriara y que la recuperación de créditos aumentara, pero ya las tasas promedio vienen descendiendo en 9.86%. Pero ojo, las tasas bancarias que antes estaban en 3.64%, las pasivas, es decir, las tasas que los Bancos ofrecen para sus ahorrantes llegaron hasta 5.84% y ahora están comenzando a bajar, están en 5.18%.

Esto es congruente también con las tasas de interés que el Banco Central ofrece para los diversos instrumentos monetarios, y tú puedes observar aquí cómo se da en 2018 el alza

de las tasas del Banco Central y luego cómo se empieza a producir la baja de las tasas.

Esta tasa que es la tasa de referencia monetaria del Banco Central, de 4.75%, en su ventanilla estuvo hasta un 10% en los momentos difíciles del año 2018, pero ya ellas han comenzado a bajar, y nosotros esperaríamos que durante el 2020 continuemos con esta tendencia hacia la baja en las tasas de interés, como una señal clara de que la estabilización monetaria y la estabilización del Sistema Financiero Nacional se ha alcanzado.

Si podría categorizar y darle un nombre al año 2019, fue un año en el cual logramos contener los desequilibrios y asegurar y afianzar la estabilidad de la Moneda Nacional.

Periodista Erving Vega

Falta todavía afinar los números en torno al PIB, pero ¿hay alguna proyección ya, estimaciones de cómo vamos a cerrar 2019?

Palabras de Ovidio Reyes

Sí. Nosotros, como te mencioné, en el Presupuesto General de la República incorporamos estimaciones,

se las facilitamos al Ministerio de Hacienda, del Producto Interno Bruto, la Inflación y las principales Variables Macroeconómicas. Ahí nosotros estimábamos un decrecimiento de la Economía en 2019 de menos 3.5%, luego ajustamos esa estimación a menos 4.5%.

Con la llegada del FMI hicimos revisión de cifras, el FMI incluso aumento su estimación de caída de la Economía en menos 5.67%; pero con la información que hemos estado observando en los últimos meses y cómo cerró Diciembre, creemos que se va a acercar más al número nuestro, al número del 4.5%. Y eso es bueno para la Economía.

¿Dónde nosotros hemos visto que han ocurrido resultados positivos? En las exportaciones, ya las cifras que se están obteniendo del CETREX, las cifras de Aduana, reflejan un crecimiento en términos globales de las exportaciones. Pero también se observan movimientos importantes de la Actividad Primaria Global de la Economía; la Agricultura continúa presentando tasas muy positivas, la producción de Azúcar, la producción de Café incluso, y las exportaciones de Café que estuvieron bastante amenazadas por una gran baja de precios, ya en los últimos meses se ha observado una recuperación de estos precios,

que ha permitido incluso que se produzca o se movilice más Café hacia el exterior. Y el resto de productos como la Ganadería, el Sector de Granos Básicos también están presentando resultados muy interesantes.

Como mencioné en una de las presentaciones anteriores, la Economía durante toda esta situación socio-política se movió en dos direcciones: El Sector Primario que se mantuvo siempre creciendo, el Sector de Actividad Agrícola, de Pesca, Pecuario, y la Actividad Minera, han estado creciendo y no han bajado su ritmo de crecimiento.

El Sector Servicio es el que estuvo bastante afectado, no obstante, el retorno de muchos visitantes a nuestro País ha activado nuevamente el Sector Hotelero. Creo que la información periodística puede recabar que muchos Hoteles ya han vuelto a abrir sus operaciones y han vuelto a realizar ofertas de servicios y de eventos; entonces es una actividad que va en recuperación.

Siempre he hecho el énfasis de que la Economía se mueve por Ciclos, es como una enfermedad, o una gripe, cuando entra una gripe hay un momento que alcanza un máximo esa gripe, pero después se empieza a recuperar. Y ese

es un fenómeno internacional, no solamente ocurre en Nicaragua. Nosotros estaríamos ya en una fase en que podríamos estar saliendo de esa situación y en 2020 podríamos estar viendo una recuperación, que es la que nosotros reflejamos en la información macroeconómica preliminar.

Nosotros tenemos una perspectiva de crecer 0.5% para 2020. El Fondo Monetario tiene una caída de menos 1.2%, siempre han sido conservadores, toda la vida. Incluso, nosotros creemos que dada la incertidumbre de las cifras, y el Mundo, la estimación del Fondo y la del Banco Central están dentro de los rangos

de proyección, claro, una en terreno positivo y otra en terreno negativo, pero los márgenes están más o menos dentro de los rangos que siempre hemos tenido de discrepancia.

Periodista Erving Vega

Pero aun la proyección negativa indica que hay una paulatina recuperación respecto a esa enorme y brutal caída de 2018.

Palabras de Ovidio Reyes

Así es, porque tuvimos 2 años de decrecimiento económico, tuvimos el año 2018 con una caída

de 3.8%, y vamos a tener este año 2019 también con otra tasa negativa, pero lo más importante es que ya la Economía viene recuperándose.

Periodista Erving Vega

¿Factores que estarían siendo decisivos para proyectar ya un crecimiento en 2020?

Palabras de Ovidio Reyes

Primero, la recuperación del Sector Financiero. Si el Sector Financiero que ya lleva 6 meses de crecimiento de sus depósitos y que ha comenzado ya a reanudarse la dinámica del

crédito empieza a movilizar recursos y la intermediación financiera, entonces ese va a ser un sector clave.

Hemos mencionado en diversas exposiciones que el financiamiento es clave para que la Actividad Económica vuelva, un impulso del lado del financiamiento bancario va a producir buenos resultados en la Economía; por lo tanto, esta continuidad que te mencioné del Banco Central, de continuar reduciendo sus tasas de interés, y del mismo Sistema Financiero de continuar reduciendo las tasas de interés que otorgan por los créditos, va a reactivar

y a dinamizar la Economía. Entonces nuestras Políticas tienen que estar dirigidas a facilitar condiciones para que el crédito fluya y para que las tasas de interés bajen. Eso es fundamental.

El otro factor que es importante, es la capacidad que pueda tener el Sector Público de movilizar recursos para Infraestructura Productiva y Programas Sociales. ¡Eso es clave! Ahí nosotros hemos estado haciendo cálculos técnicos y compartiéndolos con el Ministerio de Hacienda para encontrar factores que puedan generar ese impulso del gasto de inversión y

que pueda movilizarse la actividad constructiva fundamentalmente, que es un factor muy dinamizante en toda Economía.

Esos dos impulsos más una continuidad de las dinámicas exportadoras que han estado siendo muy positivas podría darle un buen desempeño a la Economía.

Solamente el Sector Exportador, en nuestras estimaciones, estaría reflejando unos 2,900 millones de dólares * más o menos de exportaciones de mercancías, más las exportaciones de Zona Franca, estaríamos hablando de unos

***Corrección del Presidente del BCN: 2,700 millones de dólares**

5,700 millones de dólares de exportaciones que se estarían reflejando en 2019. Si esta dinámica positiva de las exportaciones continúa, entonces estos podrían serían elementos que ayudarían a la reactivación en 2020.

Periodista Erving Vega

¿Tenemos el contexto nacional propicio para que eso ocurra?

Palabras de Ovidio Reyes

Efectivamente.

Periodista Erving Vega

¿Y cómo se ve en este caso el contexto internacional? ¿Cómo anda la Economía en el Mundo desde el punto de vista si es o no favorable?

Palabras de Ovidio Reyes

Ese es un elemento muy importante porque determina lo que pasa en Economías pequeñas como Nicaragua y Centroamérica. De hecho, Centroamérica y República Dominicana dependen mucho de lo que pasa en el Mundo y especialmente

en las Economías de la Región, de Estados Unidos, ya que somos los Socios Comerciales con este País; es una Economía muy grande y que absorbe muchos Bienes y Servicios, además hay un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.

Las señales que hay en el Mundo son Mixtas, así lo definió el Fondo Monetario en su reciente Informe de Economía Mundial y Actualización. Ellos no creen que se haya presentado aún un Punto de Inflexión; es más, estimaron un poco hacia la baja, muy ligera, de la Economía

Mundial, y un creciente bien tímido de la Economía Latinoamericana.

Entonces el contexto internacional tampoco está muy favorable para la Economía de la Región Centroamericana, no obstante, tampoco es deprimente; por lo tanto, esa señal Mixta creo que nos puede ayudar a nosotros a enfocarnos a potenciar las fortalezas internas para poder encontrar nuevos Mercados que permitan la movilización de nuestras exportaciones.

Pero hay también otras señales que son positivas, como es las bajas de las tasas

de interés que se están produciendo en el Mundo. Y va a haber una continuidad en estas bajas de las tasas de interés que podría facilitar movilización de recursos hacia la Región.

Las tasas de interés en la Región Centroamericana y en Nicaragua son más altas que en el resto del Mundo; entonces, si el Mundo entero está bajando las tasas de interés eso hace que muchas de las inversiones se movilicen hacia estos Países, y eso nosotros esperaríamos.

Periodista Erving Vega

Proyección 2020, lograr 0.5% de crecimiento.

¿Cómo dimensionar esto en términos del tamaño de lo que eso signifique en materia de recuperación de nuestra Economía, venir de un menos 5% a lograr un más 0.5%?

Palabras de Ovidio Reyes

Es un paso importante porque la Economía al final la movemos los Seres Humanos, o sea, todos los que participamos en la misma, y es importante en términos de los empleos que se dejan de perder como resultado de que

la Economía ya no está en el terreno negativo y que va a entrar en un terreno positivo. Nuestra estimación del año 2018, de los costos en empleos, fue terrible.

Periodista Erving Vega

Remontar ese menos 5% y lograr un más 0.5%, ¿cuánto podría significar en materia de recuperación de empleo, por ejemplo?

Palabras de Ovidio Reyes

Nosotros hemos estimado que cada punto en la tasa de desempleo anda alrededor de unas

60,000 personas más o menos, ¡en la tasa de desempleo! Y más o menos las estadísticas de empleo, las últimas del 2018, anduvo por una tasa de desempleo mayor al 6%, pero la última información que está publicada anda por un 5.4%. ¿Qué significa eso? Que ahí hay una recuperación importante de unos 40,000, 50,000 empleos.

En términos de crecimiento, bueno, un crecimiento positivo genera una corriente importante de Bienes y Servicios, y esperaríamos nosotros, como te dije, que ya no continúe cayendo el empleo y que se produzca una recuperación en

el mismo. Entonces yo creo que eso es lo fundamental en términos de la posibilidad de que las Familias nicaragüenses vean una mejoría.

La otra tiene que ver también con que el mejoramiento de las condiciones económicas, también te producen resultados en términos inflacionarios y en términos de costos, del dinero, como la tasa de interés más baja. Por eso es que el Banco Central anunció la reducción del deslizamiento del tipo de cambio que venía creciendo a un 5% y lo hemos reducido al 3%.

Básicamente esa Política lo que hace es afianzar la desaceleración que ya se venía observando en términos de los crecimientos de los Agregados Nominales Globales, es decir, el PIB estaba creciendo un 4% en términos nominales, entonces tener una devaluación del 5% podía generar incluso más inflación de lo que la Economía ya estaba demandando que era una menor inflación; y sobre todo mejorar el poder adquisitivo de las personas, porque todos entendemos que una mayor devaluación se traduce en un mayor nivel de precio por la alta dolarización que

tiene la Economía y la indexación de muchos bienes importados al tipo de cambio.

Entonces, con una devaluación de un 3% lo que estaríamos produciendo también es inflación menor. Así funciona nuestra Economía.

De manera que estaríamos nosotros en un 2020 esperando una inflación que podría ubicar entre un rango de un 3% y un 4%, si no hay cambios en el resto de variables. Como somos una Economía pequeña, y abierta, entonces dependemos mucho también de lo que pasa con los precios del Petróleo, con los precios de las materias primas, y si estos no dan

cambios súbitos podríamos finalizar con una inflación menor en 2020.

Periodista Erving Vega

A manera de conclusiones y de cierre porque el tiempo se nos agota, Ovidio, recapitular quizá de manera reducida cómo hemos cerrado 2019 y como nos proyectamos para el 2020.

Palabras de Ovidio Reyes

El 2019 es un año en que nosotros hemos garantizado que se mantenga la estabilidad y los principales equilibrios financieros

y la estabilidad financiera. El año 2020 es un año en que nosotros tenemos que afianzar la recuperación económica, un año en el que se tienen que sentar las bases para que Nicaragua vuelva a recuperar el sendero de crecimiento sostenido que ha caracterizado a ese nicaragüense que es muy trabajador y además de eso le gusta el Progreso.

Periodista Erving Vega

Muchísimas gracias por habernos acompañado,
Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central.
A ustedes, gracias.